

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolasco, 7
DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL—PALMA

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

SU CRIPCIÓNES:
PAJEO ANTICIPADO)

En toda España, Ptas. 1'25
Número suelto. . . 0'05
Id. atrasado . . . 0'10

Interesantísimo para los anunciantes

Segun la nueva ley del timbre los anuncios en los periódicos deberán reintegrar al Estado con un sello de 10 céntimos de peseta por inserción.

QUIEN NO ANUNCIA NO VENDE

Centro de Anuncios

DE
Miguel Capó

Arrendatario de la sección de anuncios y reclamos de los periódicos EL LIBERAL PALMESANO, La Almudaina, La Última Hora y Heraldo de Baleares.
Se admiten anuncios para los demás periódicos.

Anuncios para la línea de Ferro-carriles é interior de vagones.
Se facilitan medios de anunciar en esta isla y continente.

21—Luz—21

ANUNCIOS MORTUORIOS

Tarifa de precios para los periódicos La Almudaina, Heraldo de Baleares, La Última Hora y EL LIBERAL PALMESANO.

	Pesetas
Tamaño corriente en 1.ª página.	15'00
Idem, idem, en 2.ª ó 3.ª	10'00
Idem, idem, en 4.ª	8'00

Tamaños mayores á proporción.

ADVERTENCIAS

Los suscriptores disfrutaran un 20 por 100 de descuento por cada uno de los periódicos á que estén suscritos.

Dos anuncios se admitirán á todas horas en las imprentas de los citados periódicos y en el Centro de Anuncios de los señores M. Capó y Compañía.

El hambre y las cuentas

(De El Correo.)

Indecisión del gobierno

Hasta cierto punto nos ha sorprendido hoy *El Imparcial*, al decir que el estado en que llegan á la Península los soldados que de Cuba regresan, impresiona doblemente el ánimo popular, porque no solo vuelven enfermos y heridos, sino porque la mayor de las penalidades marcadas en su rostro parece ser la del hambre.

Algo, en efecto, entre los rumores que vienen de Cuba en cartas particulares, habíamos oído sobre esto, aunque nos parecía inverosímil, porque para mermar el alimento del soldado es preciso que concurren á la vez muchos factores y que haya muchas complicaciones.

Lo que nos llama la atención, si el hecho es exacto, cómo nada dicen de esto—que es tan importantísimo—los corresponsales de la Habana, y cómo no ha hecho ya un castigo ejemplar, ó varios castigos ejemplares, el general Weyler.

De cualquier modo, *El Imparcial* pide que se abra una información, y este deseo nos parece muy razonable.

Por cierto que, coincidiendo con las tristes noticias de *El Imparcial* sobre el hambre que padece el soldado en Cuba, otros periódicos, al hablar de la conferencia de ayer del señor Castellano con el Sr. Cánovas, deslizan insinuaciones que han llamado nuestra atención.

Segun *La Correspondencia*, es posible que el Sr. Castellano haya consultado al Sr. Cánovas, en esta entrevista, sobre algunos extremos de una carta que por el correo de ayer se dirige al general Weyler, en cuya carta se trate alguno de los puntos que más discusión han tenido en uno de los últimos Colloquios, punto relacionado con una de las

funciones del gobierno general de la Gran Antilla.

Más resuelto el periódico *El País*, descorre el velo que deja flotante *La Correspondencia*, y dice que el señor Castellano fué ayer á la Presidencia con el fin de obtener la autorización del Sr. Cánovas para decir de nuevo al general Weyler que urge la remisión al ministerio de las cuentas de la campaña, pero de las cuentas debidamente formalizadas, no solo para publicarlas en la *Gaceta*, sino, para presentarlas á las Cortes cuando se reunan.

No sabemos hasta qué grado tendrán fundamento las tímidas insinuaciones de *La Correspondencia*, y las resueltas afirmaciones de *El País*; pero si las nuevas cuentas han de ser como las que publicó la *Gaceta* en los primeros de este mes—de que, por cierto, muy pocos periódicos se han ocupado—más valiera omitirlas; porque aquéllas no eran cuentas, sino una caricatura risible.

Se reduce todo á un índice de las cantidades libradas, y no es esto lo que la opinión necesita para ser ilustrada.

El país tiene derecho á saber con detalles cómo se gastan las millonadas enviadas á Cuba y el gobierno la obligación de procurarse estos datos.

Mientras tanto el gobierno sigue vacilante sobre lo que ha de hacerse en el orden político.

Anda empujando todas las puertas, tanteando todos los vados y pidiendo por amor de Dios que se le diga el rumbo que ha de tomar; actitud verdaderamente insólita en un gobierno.

¡Muy contradictorias (!) siguen siendo las opiniones y las actitudes en los asuntos cubanos, exceptuadas las del gobierno—dice anoche *La Epoca* en su artículo editorial—quien mantiene todos sus asertos juntamente con una completa libertad de acción.

Y es lástima, ciertamente, que la opinión no se condense y concrete, porque el tiempo, factor importantísimo para la solución del problema, transcurre rápidamente y pudiera traer hechos nuevos propios para mantener, más bien que para atenuar ó para desvanecer la confusión.

De manera que el gobierno no tiene plan ni convencimiento, y espera á que la opinión se lo trace, para seguirlo.

¿No sería más llano, ya que el señor Cánovas se da por vencido, como ocurre á los que no logran decifrar una charada, que renunciera las Cortes y que allí pulsara las opiniones, exponiendo las suyas si las tuviera?

Con independencia de esta compulsa, aconsejan la inmediata reunión de Cortes, la necesidad de arbitrar recursos para el pago del último empréstito y para nuevas atenciones de las 'guerras' de Cuba y Filipinas.

Al país se le debe exponer todos los datos del problema y los nuevos sacrificios que ha de hacer, y las Cortes decidirán.

Andar á tientas y decir cada día una cosa, es la peor de las políticas.

Al gobierno, sobre todo, no le conviene, si ha de conservar el prestigio necesario, que unos días aparezca inclinado á la autonomía, y otros empeñado en quemar el último cartucho, y que crea á ratos en la necesidad de la reforma arancelaria, y luego retroceda ante el gesto airado de los intereses heridos.

A todo esto, y para mayor decepción, no se reciben de Pinar del Río las noticias que se esperaban, para poder maniobrar en el orden político.

Ocho días han trascurrido desde que el general en jefe salió por tercera vez á operaciones, y lo único que sabemos es que la noche de Noche-Buena acampó en Arroyo Grande, cerca de San Cristóbal.

Triste realidad y tristes horizontes; más por hoy, no permiten los sucesos pinturas más halagüeñas.

Por diez céntimos

Leemos en un diario de Barcelona la siguiente curiosa noticia:

«Ante el Juzgado de primera instancia del distrito del Parque pende una apelación en juicio verbal, procedente del Juzgado municipal de la Lonja, sobre reclamación de diez céntimos.

Un particular facturó en la línea de Francia un paquete, y los empleados le exigieron una cantidad determinada, que aquél abonó creyéndola justa;

pero tiempo después vió que le habían aplicado una tarifa mayor que la que le correspondía, y pidió y obtuvo de la Compañía la devolución de lo que había abonado indebidamente.

Algo debió pasar, no obstante, entre el particular y la Compañía, por cuanto éste exigió que se le abonaran los intereses de la suma pagada de más, y que, segun se cuenta, ascendía á 10 céntimos.

La Compañía se negó á ello, y entonces el particular acudió al Juzgado en demanda de que fuera aquélla obligada al abono de la perra grande, gastando en ello, como puede presumirse, bastante más de lo que reclamaba. El Juzgado no le dió lugar á la petición, condenándole en las costas, y entonces el tenaz pleiteante apeló de la sentencia, con lo cual van subiendo los gastos, con gran contentamiento, por supuesto, de los que con tales tenacidades deventarán honorarios y derechos.»

Diario alegre

La guerra de Cuba en casa

A Cuba, antes de empezarse hace unos años la guerra, con una de aquella tierra fué un español á casarse.

La novia era en realidad una chica como un sol, digna de que un español hiciera esa atrocidad.

Yo la vi al pasar el charco cuando él se la trajo aquí, y me pareció ¡hasta allí!...

¡Quién hubiera sido barcol! Pasaron cerca de Trubia la luna de miel al pelo, sin una nube en el cielo, aun en los días de lluvia.

De golosa siempre peca dicha que tan pronto acaba. ¡Ella era toda guaysabal!

¡El era todo mantecal! Pero la guerra surgió en el país de la esposa, y aquella paz venturosa al momento se acabó.

Y acabó de una manera que hasta llegó á sorprender. Y es que al pobre la mujer le salió... ¡filibustera!

¡Adios, dicha conyugal! ¡Adios, amor infinito! Todo lo borró el maldito espíritu nacional.

Alguien lo tomará á risa, pero lo digo cual es. Le cayó el alma á los pies al saber que era mambisa.

Lo que sufrió aquel marido desde que empezó la guerra nadie lo sufre en la tierra, no siendo un yankee perdido.

¡Qué oposición y qué saña, y cuantos muebles á astillas! El llevaba á sus costillas el gasto de la campaña.

Ella, en medio del jaleo, Weyler le llamaba á él, y el marido, más cruel, le decía á ella ¡Maceol!

Se encerraba cada cual en su gabinete á solas y era la trocha de Arolas cada puerta de cristal.

Para excitarse las iras mutuamente las dos fieras, él cantaba *peteneras* y ella cantaba *guajiras*.

No hubo paz ni hubo armonía en aquella casa ya, lo mismo que pasa allá desde tan infuasto día.

Todo el que á la casa suba dirá al ver su situación, que es una reproducción de la campaña de Cuba.

Y si la mirada clava en la nariz de la esposa, por decir al fin acabe: ¡Ya se ha dado la famosa batalla de Punta... Braval!

F. ROIG BATALLER.

Un yankee estafador

En San Sebastián un yankee llamado Bass, que se hospedaba en el hotel Ezcurre, se presentó en la casa de banca de Lesguilar para hacer efectiva una letra de seis mil novecientos pesetas.

Como la letra estaba firmada por la viuda de Ezcurre y la mencionada señora no había avisado, le dijeron al yankee que volviera ayer á cobrar.

El banquero averiguó, entretanto, que la letra era falsa, y con objeto de coger al estafador apostó algunos celadores en su escritorio.

Bass fué detenido en el momento en que se presentaba de nuevo para hacer efectiva la letra, que metió en la boca y tregó al notar que se había descubierto su intención.

Ha sido conducido á la cárcel. Bass niega haberse comido la letra; pero los médicos opinan que no le valdrá la negativa porque el papel no se digiere.

Se han ocupado á Bass facturas del hotel de Las Cuatro Naciones, de Barcelona, del de Madrid, de Madrid, y de otros de Bilbao y Santander.

Bass es un hombre joven y elegante, natural de San Luis (Missisipi).

Allí llegó el día de Navidad.

Comentarios de la redacción

(De La Correspondencia de España)

Cuba

No tenemos datos suficientes para refutar los optimismos oficiales y oficiosos del general Weyler la experiencia tampoco nos deja tener fé absoluta en ellos; nos mantenemos, pues, en una prudente reserva, deseando se confirme la tantas veces anunciada pacificación de Pinar del Río.

Lo hemos dicho y lo repetimos; esa pacificación para ser efectiva, debe permitir que los plantadores de tabacos hagan ahora, que es la sazón, el trasplante de los pies, que recojan la hoja dentro un par de meses, y que, sin pagar tributo á los insurrectos, pocos ó muchos, la vendan á los consumidores. Esa es la pacificación; todo lo demás no es lo que se pide.

Hemos oído á personas necesariamente enteradas, que una comisión de generales ha propuesto al ministro de la Guerra que se nombre otra, compuesta de un capitán ó teniente general y dos elevados hombres políticos, que estudien severamente el asunto de la gestión administrativa del ejército de Cuba. No sabemos si la forma de la investigación será viable, tal y como la han propuesto los generales residentes en Madrid.

Lo que sí creemos es que hay que hacer algo, y que tal como está planteada la cuestión, además de depurar la responsabilidad en que hayan podido incurrir algunos periodistas, es de todo punto indispensable aclarar el asunto y llevar al problema el convencimiento de que sea cualquiera la gravedad del mal, éste no ha de tener en las regiones oficiales, no digamos amparo (que eso nadie lo cree), pero ni siquiera indiferencia.

Las instituciones monárquicas viven del honor y las republicanas de la virtud, segun Montequieu decía hace un siglo. Ahora en las monarquías democráticas, y como en la que más en la española, regida por una dama de acrisoladas prendas, el honor y la virtud marchan en indisoluble consorcio, y todos los gobiernos responsables están interesados en que ambos resulten indiscutibles. Confiamos, pues, en que se hará lo que solicitan los generales españoles, ó algo equivalente y práctico.

España y los Estados-Unidos

The New-York Herald confirma las noticias recibidas por telégrafo ayer respecto á haberse concedido permiso por el ministerio de Hacienda norteamericano para que los vapores *Dauntless* y *Comodore* conduzcan armas y municiones con destino á los puertos de Nuevitas y Cienfuegos, respectivamente, y ha dado instrucciones al administrador de aduanas para que les facilite los documentos de salida.

«Esta nueva táctica—dice el *Herald*—adoptada por los insurgentes está causando gran inquietud, porque la opinión pública en aquel país preve los perjuicios y dificultades que puede causar á los Estados Unidos.

La opinión está convencida de antemano que ambos vapores no podrían desembarcar el cargamento, porque se apoderarían de él las autoridades, conforme á los tratados; pero dejarían los efectos en la costa y podrían apoderarse de los mismos los cubanos.

En este caso, la multa á su vuelta, por haber hecho una declaración falsa, sería meramente nominal.

Le Temps y otros varios periódicos extranjeros acogen con toda clase de reservas la noticia, considerando que esta medida equivaldría al reconocimiento efectivo de la independencia cubana.

Washington 2.

El crucero *Vesubius* y el aviso *Dolphin* han sido enviados á las costas de la Florida para reforzar los buques americanos, ya muy numerosos, encargados de perseguir y evitar las expediciones filibusteras.

Para el día de Reyes

Abundante colección de JUGUETES
á precios sin competencia.
Bebés, Arlequines y otros.

Verdadera Baratura

La Industrial

Brossa, núm. 22 - Quint 12 al 16

BAZAR de muebles de lujo y económicos, sillerías de todas clases, tapices, alfombras, lámparas, paraguas, bronce, objetos artísticos, bastones, abanicos y quincalla de

ANTONIO FÁBREGAS.-Palma

Precios limitados.

Junta de Protección al soldado

Turno de vocales durante el presente mes para el reparto de socorros:

- Rdo. Sr. D. Bernardo Balle, Cavallería 19.
- Sr. D. Bartolomé Sureda, Borne 7.
- Sr. D. Antonio M.ª Peña, Molineros 12.
- Sr. D. Juan Gelabert, Imprenta.
- Sr. D. Arturo Sarmiento, Libertad 2.

Estos señores admiten donativos en sus respectivos domicilios.

Las personas decentes en los Estados Unidos

Los telegramas nos suelen traer, por regla general, las notas chillonas y las brutalidades en contra de España que profieren unos cuantos senadores de Washington; pero, felizmente, hay en la gran república grandes núcleos de opinión sensata y gente seria que son los primeros en indignarse contra las actitudes de los Sherman, Cullóm y demás de la *taifa de cerdópolis*.

El Sr. Castelar, en un célebre documento, hizo constar que en el Norte de América hay dos razas: la que procede de los nobles y severos puritanos, la cristiana y culta, modelo de virtudes cívicas, y la otra constituida por viles mercachifles, desecho de todas las sociedades de Europa que allá se refugian, porque no podrían vivir en ninguna otra parte.

Y ya que de esta última el cable ha dicho tanto, transmitiendo sus más procazes y desvergonzados disparates, justo es que insertemos todas las manifestaciones sensatas y patrióticas de la opinión de los buenos, que también los hay, por lo que se vé, en abundancia en aquella tierra.

Empezamos por lo que ha dicho en el Senado Mr. Pettigres y que son el Evangelio:

«Las gentes que forman el ejército insurrecto no pertenecen á una clase capaz de sostener un gobierno republicano.»

«Los indios sioux serian [más aptos para gobernarse á sí mismos....»

Continuamos con el extracto que hace *Las No vedades* de Nueva York de los principales periódicos de la república:

«El *Evening Post*, en un largo y magnífico artículo, dice que la proposición Cameron invade é infringe las atribuciones del presidente, que seguramente le daría su voto aun cuando fuera aprobada por dos terceras partes de mayoría.

«El Congreso—dice—puede declarar la guerra, pero no puede exigir al presidente que reconozca un hecho que no existe. Si el Congreso quiere la guerra, que vaya á ella franca y varonilmente. El aprobar un acuerdo que es falso *prima facie* y que no compromete al Ejecutivo, es una acción artera y cobarde que sólo puede servir para estimular el espíritu filibustero hoy desatado, y enviar á algunos jóvenes atolondrados á que sean fusilados en Cuba ó hagan compañía á los prisioneros del *Comptitor*.

El colega toma nota de la gran baja que tuvieron los valores en la Bolsa. Desde que se reunió el Congreso, el algodón ha bajado más de cinco pesos en paca, y esto implica, para los Estados donde radican los Morgan, Mille, y Call, una pérdida de 20 millones de pesos en un solo artículo.»

«Antes de lanzarnos á un acto desesperado—añade—debe probarse que España comete un efecto un crimen contra la civilización. La verdad del caso es que los insurrectos confiesan ellos mismos que vuelan trenes y edificios y es un hecho que han prohibido, bajo amenaza de muerte, las faenas agrícolas.»

El *Commercial advertiser*, el órgano mas respetable y antiguo de los intereses mercantiles, se expresa con no menos energía. Hace notar, según lo declaró el presidente, que los insurrectos no tienen gobierno digno de ser reconocido, y el dar tal nombre á masas caóticas de rebeldes es una falsificación del lenguaje. Dice que el senador proponente va contra la opinión pública, la cual se sentirá indignada; que el acuerdo usurpa las atribuciones del Ejecutivo; que de lo que se trata es «de robar una isla que pertenece á otro», y en resolución, que debe procederse de buena fé y no provocar á España.

El *Times* declara que la comisión ha saltado

por cima de todos los sabios precedentes sentados por Jefferson, Mádison, Monroe, Adams, Jackson y Webster. Añade que la política tradicional de esta nación es reconocer la independencia cuando ésta sea un hecho consumado, lo que no sucede con Cuba. Cita las palabras del Mensaje de Monroe (8 de marzo 1822) y espera, como el periódico antes citado, que el acuerdo Cameron no será aprobado.

Por último, el *Herald*—y no citamos más para abreviar—cree que el acuerdo, que condena en frases duras, es una provocación de guerra á España; hace notar la incongruencia de reconocer la independencia de Cuba, y á renglón seguido ofrece á España buenos oficios; deplora esta agitación cuando el país necesita reposo; cita las palabras de Grant negando que la anterior insurrección tuviese títulos á ser reconocida, y espera que en esta cuestión, como en la de Venezuela, se sobrepondrá el buen sentido del pueblo á esta explosión de necio patriotismo.»

Para el
Día de Reyes
inmenso y variado surtido de juguetes y objetos de tocador á precios baratísimos.

La Farola Verde
30- BROSSA - 30

Palma

—El vapor *Unión* ha entrado en nuestro puerto á las siete y media de esta mañana, procedente de los de Ibiza y Alicante, con 13 pasajeros, el correo de ambos puntos y variada carga.

—En las principales farmacias se regalan estos días unos bonitos almanques de bolsillo que el Dr. Andreu, de Barcelona, ofrece á sus clientes. Además del Santoral, contienen un resumen de las principales fiestas de preceptos y días notables del año. En las portadas de cromolitografía, anuncia el Dr. Andreu sus famosas pastillas contra la tos y dentífrico Mentholina, todo dibujado con elegancia.

—En el *Boletín Oficial* de la provincia, número 4672, correspondiente al sábado último se publica:

Extravío de un resguardo de depósito constituido en la Sucursal de la Caja de Depósitos de la Hacienda pública.

Providencia de apremio contra contribuyentes morosos - por territorial, industrial y carruajes de lujo.

Venta de casas y porciones de tierra situadas en el término municipal de Lluchmayor.

Subasta del servicio de utensilios militares de la plaza de Ibiza.

En la sección de la Gaceta se inserta el reglamento orgánico del cuerpo de Correos.

—El movimiento de buques en nuestro puerto durante el año de 1896 ha sido el siguiente:

Buques de guerra españoles.	4
Idem id. extranjeros.	28
Vapores mercantes españoles.	459
Idem id. extranjeros.	20
Balandras de recreo españolas.	5
Yates extranjeros á vapor.	11
Idem id. de vela.	7
Buques mercantes españoles.	237
Idem id. extranjeros.	20
Total.	791

—El mejor preparado para el estómago

Elixir Ingulvina Giol. Véase

el anuncio en la cuarta plana.

Camps Losada Barnils y C.ª

Véase anuncio en la cuarta página.

Plaza de Toros de Palma

Gran espectáculo para mañana día de Reyes el importante y grandioso drama titulado:

Adoracion de los Reyes Magos

Entrada general Un Real

Teatro Principal

«Los señoritos» y «El libre cambio» son las dos novedades que ha dado al público estos últimos días la compañía Fuentes Cirera.

La primera de estas obras se estrenó el jueves y se repitió el viernes ante una concurrencia numerosísima que se refa sin cesar y que aplaudía justamente con verdadero entusiasmo.

«Los señoritos» es entre las producciones de su género una de las que mayor éxito han obtenido en la escena del Principal.

Gran parte de este éxito corresponde sin duda alguna á la interpretación que obtuvo la obra por parte de todos los artistas.

La señorita Pardo hace en ella un papel delicioso; Avilés, confirma en el suyo de *Enrique* sus notabilísimas facultades artísticas; Suarez, que vale mucho, caracteriza de magistral manera el tipo de *D. Juan*; la señora María y el señor Fuentes muestran á la altura que á cada uno de ellos corresponde, dado el puesto que ocupan en la compañía; la señorita Abad y el señor Peral no descomponen el cuadro....

Y, siendo así, claro está que resulta poco menos que perfecta la representación de «Los señoritos».

La repetición de esta obra puede dar todavía muy buenas entradas á la empresa del Principal.

No sucederá lo propio con la comedia «El libre Cambio».

Los prospectos y los carteles y alguno que otro concurrente al paraíso del Principal, califican de chistosísima esta obra.

Pero esto es un decir; es pura guasa...

O es sino un error grande, grandísimo, de los que tienen á su cargo la redacción en minuta de los anuncios...

Dícese que se dice que al estrenarse en la *Comedia* de Madrid la... la obrilla de que se trata, produjo grandes fanatismos.

Si el hecho es cierto, francamente, no nos esplicamos cómo ha perdido tanto «El libre Cambio» desde su estreno hasta hoy.

En esta obra de Mario (hijo) no hemos visto nosotros nada que justifique, no ya un exitazo, ni siquiera un éxito dudoso.

Nosotros y con nosotros el público en general, hemos sufrido la representación sin protesta, pero nada más.

«El libre cambio», no tiene á nuestro juicio ni una sola de las condiciones que debe reunir toda obra teatral para merecer el aplauso de los espectadores.

Trama sencilla y gastadita ya; poquísimo enredo; interés nulo y chistes de muy discutible gracia. Esto es lo que tiene «El libre cambio».

Y en cambio hay en esta obra una serie de tipos, un general, por ejemplo, capaz de apurar la paciencia al espectador más pacífico.

¡Qué lata le da al público aquel general desde la primera hasta la última escena de la obra!

Pero, en fin; no analicemos.

Basta lo dicho para comprender cual es el efecto que en nosotros y en el público, ha producido «El libre cambio».

Su ejecución fué aceptable; de manera que no puede achacarse á ella el fracaso que la obra del señor Mario ha obtenido en el Principal.

Proscríbala la empresa, de los carteles....

Y vamos á otra cosa.

Esta otra cosa, es la comedia en un acto y en prosa original de D. José Francos Rodriguez (titulada «Varios sobrinos y un tío», comedia que constituyó el fin de fiesta en las funciones del domingo y de anoche.

Cuajada de chistes de buena ley y de situaciones verdaderamente cómicas, la piecicita en cuestión obtuvo el aplauso general.

Los actores todos se esmeraron en su ejecución, alcanzandolos tambien para sí justos y espontáneos, especialmente la señorita Pardo y los señores Suarez y Avilés.

Este último estuvo notable, haciendo un verdadero derroche de gracia y de vis cómica.

Con representaciones como esta y la de «Los señoritos» tendrá siempre un éxito seguro la compañía del Principal.

Además de las novedades antedichas, hemos visto últimamente en la escena de este teatro el hermoso drama de D. Juan Eugenio Hartzembusch «Los Amantes de Teruel».

Fué la obra de desempeño en la función de anoche.

Preciso es confesar que dadas las corrientes de la época actual, el romanticismo reflejado en el drama de Hartzembusch no es lo más apropiado para producir éxitos teatrales de esos que todo el público sanciona y que se aplauden igualmente en el paraíso y en la platea.

Obras como «Los Amantes de Teruel» consiguen llegar al auditorio mediante una representación total esmeradísima, poco menos que perfecta; y aun así solo una parte del público, parte muy exigua por cierto, aprecia en lo que vale los verdaderos méritos de la obra.

No queremos decir con esto que la representación de anoche se hiciera objeto de censuras, no; resultó aceptable en conjunto y buena considerando aisladamente la labor de alguna de las partes—la señora Cirera, por ejemplo que tuvo rasgos de verdadera artista, y del señor Fuentes que la secundó dignamente—pero apuntamos el concepto para esplicarnos con él la frialdad que durante la ejecución del drama de Hartzembusch reinaba ayer en el Principal.

Para hoy se anuncia «El sombrero de copa» del chispeante Vital Aza.

Atraído por el recuerdo gratísimo que conserva de esta obra ¡saldrá el público siquiera una vez de ese retraimiento inesplicable en que parece haberse encerrado—cuando no es domingo ó fiesta de guardar—en materia de espectáculos teatrales?....

La Constancia

Anteanoche á pesar del mal cariz que presentaba la atmósfera y la ligera llovizna que caía se vió bastante concurrido el Teatro de la Sociedad «La Constancia» ejecutándose la función con arreglo al programa anunciado, suprimiéndose la romanza que debía cantar el Sr. Prohens.

La señorita Mir cantó con bastante ajuste la romanza «Povera Manima», siendo llamada de nuevo á la escena cantó como sabe hacerlo las sevillanas del *Duo de la Africana*, que tuvo que repetir á instancia del público que no cesaba de aplaudir.

Los intermedios interminables; convendría que la Empresa haciéndose cargo de lo molesto que resulta á los asistentes á dichas funciones, procure acaben á una hora regular y no como anteayer que á las 12 y media no había aun empezado la zarzuela *Los Zangolotinos*.

Telegramas

de los corresponsales de El Liberal

Madrid 3, 3'25 m.

El Gobierno de Washington ha acordado la concesión de un crédito de veinte y cinco mil dollars con destino á aumentar la vigilancia en la parte del Sur, é impedir de este modo el que se lleven á cabo nuevas expediciones filibusteras á la isla de Cuba.

Perez.

Madrid 5, 3'25 m.

Se ha recibido un despacho oficial de Manila, dando cuenta de haber sido fusilados los Abellas, dos importantes comerciantes de aquel Archipiélago y once más.

En el naufragio del vapor filibustero *Comodoro*, perecieron ahogados diez y seis tripulantes.

Perez.

Madrid 5, 3'30 m.

Se ha confirmado oficialmente la noticia de que el general Weyler marchó á la Habana, en vista de que no ocurre novedad en la provincia de Pinar del Rio, pues las partidas armadas que allí existen se reducen á cuatro merodeadores.

Las tropas ocupan las Lomas y ha sido reforzada la trocha del Júgaro y de Moron.

La partida Collaso compónese solo de cuatro hombres.

Perez.

Madrid 5, 3'30 m.

Dícese que el Gobierno ha cableografiado al general Weyler manifestándole la necesidad de que se activen las operaciones militares, con el objeto de que el día del santo del Rey, pueda comunicarle la grata noticia de la completa pacificación de las provincias de Pinar del Rio, la Habana, Matanzas y las Villas.

Perez.

Ultimas cotizaciones

Proporcionadas por la AGENCIA FUSTER

Valores locales

Crédito Balear.	51
Cambio Mallorquín.	57
Fomento Agrícola.	66
Ferrocarriles de Mallorca.	31
Alumbrado por Gas.	80
Salinas de Ibiza.	195
La General Mallorquina.	34
Bonos municipales.	43
La Ialeña Marítima.	43
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	3

Teatro Principal

COMPANÍA FUENTES-CIRERA

Función para hoy

El sombrero de copa

El crimen de Ego

A las siete y media.

PRECIOS	Decena	
	Plas.	Diarios
Palcos proscenios, plateas y de primer piso sin entradas	90	18
Id. plateas sin id.	75	12
Id. primer piso sin id.	70	11
Id. proscenio segundo piso sin id.	60	9
Id. segundo piso sin id.	45	6
Id. tercer piso sin id.	30	3
Butacas sin id.	3	1
Asientos de tertulia sin id.	4	0
Delanteras de paraíso sin id.	4	0
Lotes de 10 entradas á las localidades.	6	0

Entrada general 0'75—A! paraíso 0'50

Edición de la tarde

MARTES 5 ENERO DE 1897.

ALMACENES MONTANER

Sindicato, 2 á 10

Todo el mes de Enero gran baratura por final de temporada.

Buenos artículos y precios fabulosamente baratos.

La paz

(De El Liberal).

Quando la fórmula de acabar la guerra con la guerra era acogida como la mejor de las soluciones...

Fundábamnos para esto, en el recuerdo del Convenio de Vergara, que puso término glorioso á la fratricida lucha de los siete años.

Nadie pone en duda que la mejor de las soluciones en la cuestión de fuerza, es la victoria por la completa derrota del enemigo...

Si al fin consiguiésemos celebrar la paz sin lastimar el honor y la dignidad nacional, siquiera nos costase sacrificios, siempre serian éstos inferiores...

Nosotros no hemos vacilado en sostener la suprema necesidad de emplear toda clase de medios para celebrar la paz...

Campaña de Cuba

Despachos oficiales

La alimentación del soldado

Habana 31.

General segundo cabo á ministro de la Guerra. La alimentación en hospitales es sana...

Lo que dice Weyler

Habana 31.

General segundo cabo á ministro de la Guerra. General en jefe desde San Cristóbal dice á V. S. lo siguiente:

Día 21 dieron principio operaciones que detallé á V. E. correo y cable. Para dirigirlas salí el mismo día con cuatro batallones...

En mi marcha, algunas veces con dos batallones mandaba órdenes y raciones á las columnas para evitar que tuviesen que bajar al llano á racionarse.

bajas: Columna Segura un oficial y 19 tropa heridos; Obregón y Alsina 14 tropa heridos...

Enemigo rehuye todo combate, metiéndose en lo más intrincado de la sierra, donde el terreno les favorece...

Mi recorrido y combates sostenidos me prueban que sólo quedan en Pinar unos 500 hombres divididos en dos grupos...

Reconocimiento en las lomas

Habana 31

General en jefe me ordena comunique á V. E. que reconocimientos hechos lomas días 28 y 29, se hicieron al enemigo...

Varios encuentros

Habana 1.º

General segundo cabo á ministro de la Guerra: Coronel Pavía sorprendió en loma Giner (Matanzas) un campamento insurrecto...

En diversos encuentros ocurridos en las provincias de Matanzas y de la Habana, el enemigo tuvo siete muertos, un herido y un prisionero.

Presentados 10.—Ahumada.

Patrañas filibusteras

Nueva York 1.º

Ya se conoce el origen de la patraña sobre la restitución de Maceo. La viuda de un titulado coronel insurrecto llegó ayer á Cayo Hueso...

La misma mujer repite la novela referente al doctor Zertucha, publicada hace días por la prensa norteamericana...

De la misma referencia es la patraña de que los españoles dieron muerte á 28 campesinos pacíficos en Guanabacoa...

También estas noticias son publicadas hoy sin protestas, por parte de la prensa neoyorkina.

Carta de Martínez Campos á Máximo Gomez

Recordarán nuestros lectores que hace tres días publicamos, tamandola de El Tiempo, una carta de Máximo Gómez, dirigida al general Martínez Campos...

Con motivo de los comentarios á que ha dado lugar dicho documento, el general Martínez Campos se ha creído en el deber de dirigir á nuestro colega la siguiente carta:

«Señor director de El Tiempo:

Muy señor mío y de toda consideración: He leído en el Correo de hoy un suelto en el que, refiriéndose al periódico El Tiempo, que tan dignamente usted dirige...

Este escrito era cortés, pero se parece poco al texto que usted indica, y me apresuro á rectificarlo en obsequio á la verdad...

«Sr. D. Máximo Gómez.

Habana 17 de Enero de 1896.

Muy señor mío: He recibido la carta de usted, fechada en el ingenio San Antonio en el día de ayer. Dos razones me obligan á limitarme á acusar á usted el recibo...

Cualquiera que fuera éste, mi digno sucesor, el general D. Sabes Marin, juzgo que no tendrá inconveniente en contestar á usted, si usted se lo expresa.

Es de usted atento servidor q. b. s. m.—Arsenio Martínez de Campos.

Mucho le agradecería á usted, señor director, publicara esta rectificación, porque si la carta de Máximo Gómez hubiera sido tan expresiva...

do del gobernador general, á buscar una fórmula en una entrevista con Gómez.

Queda de usted con toda consideración atento y seguro servidor q. b. s. m.—Arsenio Martínez de Campos.

Boletín meteorológico

Día 4 Enero—9 mañana

Table with meteorological data: Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mínima, Reflectora, Dirección del viento, Ascenso del barómetro en 24 horas, Descenso del barómetro en 24 horas.

Palma

—El día primero del mes actual quedó constituido el Sindicato de Riegos de la Huerta de Palma en la siguiente forma:

Director.—D. Ignacio Moragues Ibarra. Subdirector.—D. Pedro Aguiló Cetre. Síndicos.—D. Jacinto Feliu y Ferrá, D. Gregorio Vicens, D. Nicolás Siquier, D. Estanislao Aguiló, D. Rafael Moll síndico del Ayuntamiento.

—Para el jueves está señalada la vista en juicio oral y á puerta cerrada, de la causa por querrela de adulterio, interpuesta por D. Eudaldo Sastre contra D. Gabriel Rubí y doña Magdalena Roos.

Defenderá al querellante el abogado D. Pedro Andreu, y á los procesados los abogados don Luis Castellá y D. Pedro Sampol.

—Ayer llegó á esta Capital por vía de Soller el aventajado y reputado organista de la Catedral de Segovia D. Bernardo Sales Pbro. El objeto de su venida es cantar su primera misa en Inca, su pueblo natal, en compañía de su familia.

—Con singular esplendor se han iniciado este año en la Merced los ejercicios de devoción á los Sagrados Corazones de Jesús y de María en las noches del viernes y domingo pasados.

Unas cien luces ardían en el altar mayor y capilla en que se había colocado el retablo del Delfino Coronado.

Se cantaron á Jesús y á María himnos de alabanza puestos en bellas composiciones musicales, alternando con los músicos gran parte de la numerosa concurrencia de fieles, que asistían á aquellos actos religiosos.

—Empiezan á verse en diferentes parajes de nuestra campiña numerosos almendros que van echando la flor, adelantándose en la natural época de su florecencia de una manera alarmante.

—Mañana á las tres de la tarde en Establecimientos se representarán en la plaza de la iglesia los tradicionales Reyes.

—A la hora de itinerario ha salido esta tarde para Barcelona el vapor Bellver, con correspondencia, pasajeros y carga.

—La Junta Sindical de corredores de comercio para el bienio de 1897 y 98 ha quedado constituida en la siguiente forma:

Síndico presidente.—D. José Oliver Muntaner. Primer adjunto.—D. José Forteza Forteza. Segundo adjunto y secretario.—D. Vicente Sureda Sbert.

Sustituto.—D. Eugenio Pomar Cortés. Colegiados.—D. Antonio Salvá Salvá.—Gabriel Más Salas.—Juan Binimelis Quegias.

—El próximo viernes á las seis de la tarde tendrá lugar en la iglesia de Montesión el día de retiro espiritual para caballeros.

—El domingo por la noche y ayer lunes entraron respectivamente en nuestro puerto los yates ingleses Turpedra y Rosencath donde viajan sus dueños que actualmente visitan la isla.

—Con asistencia de muy pocos alumnos abrieron ayer sus clases la mayor parte de las escuelas públicas de Palma.

El día 7 se inaugurarán las Cátedras en el Instituto, Seminario y Colegios de segunda enseñanza.

—Ayer fueron conducidos á los almacenes de la Compañía arrendataria numerosos bultos de tabaco de contrabando apresados en Cala Figuera por una escampavía.

—El 13 del actual celebrará reunión general la Junta de Gobierno del Colegio de abogados de Palma.

—Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Santa María, haber detenido á un individuo vecino del caserío del Pla de na Tesa presunto autor de haber sustraído cuarenta pesetas en monedas de plata á un convecino.

La del puesto de Manacor ó cuenta de haber denunciado al alcalde de la misma, á un pastor que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

—Han sido trasladados á Santa María buena parte del material de hierro que fué traído á esta ciudad hace algunos días para utilizarlo en la construcción del ramal de Felanitx.

Dentro de poco se espera otro cargamento de raiiles.

—Noticias del ejército: Administración militar.—Destinos.—El oficial tercero, recién promovido á dicho empleo D. Ramon Tomás Ferré á la capitania general de las Baleares.

—La compañía lírica infantil que todos los años, da una serie de funciones líricas en el hermoso teatro de la Marina para solaz y entretenimiento de los socios de la misma, representará mañana el drama lírico histórico en dos actos Herodes y la Plebeya, el juguete cómico Pancho Fabricio y la patriótica zarzuelita La Ramilleteira.

—Esta tarde, en el vapor-correo, regresarán á Barcelona muchos de los estudiantes que cursan en aquella universidad y vinieron á esta isla con objeto de pasar las Pascuas de Navidad en el seno de sus respectivas familias.

—En virtud de órdenes recientes los Regimientos regionales de infantería de esta Provincia ú.

meros uno y dos, durante el presente mes de Enero, han de aprontar quinientos y pico de hombres con destino al ejército de Filipinas.

La base será la de siempre; primero voluntarios y en su defecto sorteo.

El contingente de las demás armas aun no está fijado.

—Dentro de breves días quedará abierto en la Rambla el Gimnasio que dirigirá D. Adolfo Revuelta.

—Programa de las piezas que tocará mañana la Banda de música del Regimiento Regional número 1 en el paseo del Borne:

- 1.ª P. D. El Ramblazo, Serra. 2.ª Carnaval, fantasía de concierto, Chic. 3.ª Fantasía de la ópera Lohengrin, Roig. 4.ª Gavotta de la ópera la Favorita (a) Perelló. 5.ª Marcha El Saludo, Sifre.

Previsión del tiempo

Pronósticos de Noherlesoom para la primera quincena de Enero:

«Otra vez volverán á aproximarse á nuestra Península las depresiones procedentes del Atlántico, y con este motivo volverá á establecerse el régimen lluvioso; que ha sido la nota característica con que empezó este invierno meteorológico y con la cual, por lo que se ve, quiere continuar.

Esta nueva aproximación no presenta los caracteres alarmantes de las del último Otoño, porque abarcará en su trayectoria una gran extensión, y ganando en extensión ha de perder en intensidad.

Por la forma especial en que han de actuar las invasiones oceánicas sobre el Continente, pueden establecerse los siguientes períodos. Uno, compuesto de los tres primeros días, en que, por estar colocada la base en el archipiélago inglés, la influencia de la depresión se propagará de NO. á SE., por punto general.

Otro período, el más largo y el propiamente lluvioso, comprenderá desde el 5 hasta el 9.

Fuerte temporal del SO. en nuestra Península del 11 al 13, formando el tercer período de la quincena.

El cuarto y último se compondrá del 14 y el 15, con carácter diametralmente opuesto á los anteriores. La base de la depresión estará en los parajes de las islas Azores, que se extenderá rápidamente por el golfo de Gascuña, afectando al NO. y N. de la Península de una manera especial, y produciendo una considerable baja en la temperatura, y más bien nieves que lluvias, con vientos de entre O. y N.»

Noticias de Ibiza

Esta mañana, en las casas consistoriales, ha sido vacunada la viruela á buen número de niños, por el médico D. José Ramon.

Por falta de línea no ha sido posible verificarlo en otros que lo deseaban.

—Llevándose regular cantidad de pescado, salió ayer para Valencia el vapor Cri-ori, que seguramente mañana estará de regreso en esta.

Es ya considerable la cantidad de pescado que lleva extraída de nuestra isla dicho vaporcito, negocio éste que convendría continuara, sobre todo por la pobre clase pescadora, que hoy ve algo recompensados sus penosos y duros trabajos.

—Estos últimos días se ha registrado un caso de viruela, en un niño de una casa de la Marina.

Por fortuna son contados los casos ocurridos en esta ciudad, desde que se inició, y ya va transcurrido bastante tiempo, la epidemia, lo cual revela su poco incremento; pero no por esto debe estarse menos alerta ni dejar de tomarse las precauciones que aconseja la ciencia y el buen sentido para combatir esta plaga hasta extinguirla del todo.

Al parecer, en el campo han ocurrido también algunos casos de la terrible enfermedad, como lo demuestra el hecho, que por cierto ha producido muy mala impresión, de haber circulado esta mañana por las calles de esta ciudad, un niño campesino, acompañado de su familia, convaleciente de la viruela y con las huellas, todavía muy frescas, de la misma en el cuerpo.

De no evitarse estas torpezas, ó mejor dicho, barbaridades, va á ser imposible que deje de propagarse la epidemia.

Telegramas

De los corresponsales de El Liberal

Madrid 5, 10:35 m.

El generalísimo Máximo Gomez pasó la trocha por Júcaro.

El Gobierno si se decide á relevar al general Weyler del mando superior de Cuba, dividirá las fuerzas en dos ejércitos, uno al mando del general Primo de Rivera y otro al del general Macías.

Perez.

Madrid 5, 10:45 m.

El general Luque batió en las Villas á una partida compuesta de quinientos insurrectos, causándoles cien bajas.

Créese que los mandaba el cabecilla Máximo Gomez.

Perez.

Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA

Festividad de los Reyes

CUARENTA HORAS

Mañana miércoles—Concluirán en San Miguel costeadas por la Asociación de la Oración y Vela.

Camps Losada Barnils y C. a LA ÚNICA BARATURA VERDAD

La ofreció esta casa el año pasado á sus numerosos parroquianos

Desde HOY ofrecemos nueva BARATURA con mayores ventajas para nuestra clientela, realizando todos los artículos á precios nunca vistos.

Cortes novedad Brochados Metal y Boucle. Suras Brochados Glases gran novedad labrados y Radsimares. Sedería colores, Failles Francs, Mascotta, Armure, Rijenta y Grisalles. Danas para vestido, Boucle, Gergas, Vicuñas y Cheviots. Franelas, Lanas, tejidas y estampadas. Géneros de punto, de lana y algodón en Camisetas, Calzoncillos, Refajos, cubre-Corsés, Medias y Calcetines. Franelas algodón, estampadas y tejidas. Dienzo de Vich, hilo puro en 4/4 4/24 5/4 10/4 12/4 13/4. Pañuelos hilo, seneña tejida y lisos, de 3/8 3/4 jareton lief y de color á precios de Fábrica.

Velos Lana estampados. 200 piezas satin algodón á mitad de precio. Percales vestidos y Camisas á mitad de precio. Camisas de todas clases desde 1'75 ptas. una. Realizamos 2000 corbatas novedad. Cuellos puños. Pañuelos Seda pelo cabra y Nuves. Pañuelos abrigo y corsés á mitad de precio. Grandes rebajas en los géneros negros que tan acreditados tiene esta casa. Estracanes y demás artículos para capas y abrigos.

El que visite nuestra casa se convencerá de las ventajas que ofrecemos SAN NICOLAS, 22 ORFILA, 2



VIGOR del CABELLO del Dr. AYER

Es el mejor cosmético, hace crecer el cabello, DESTRUYE LA CASPA,

Y con su uso el cabello gris vuelve á tomar su color primitivo.

El Vigor del Cabello, del Dr. Ayer, está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó rasposo, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un periodo avanzado de la vida. Cura los humores y la comezón.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.

Medalla de Oro en la Exposición de Barcelona.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de "Ayer" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Vou-veri-vou

(2.ª edición)

Canción popular mallorquina letra de M. Obrador, música de A. Noguera.

UNA PESETA EJEMPLAR

Único depósito: Librería de José Tous, Plaza de Cort, Palma.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicios de trenes para viajeros que rige desde el día 10 de Octubre.

De Palma á Manacor y la Puebla, á las 7'55 mañana, 2 y 5 tarde.

De Palma á Inca, á la 1'15 tarde.

De Manacor á Palma, á las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde.

De la Puebla á Palma, á las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde.

De Inca á Palma, á las 6'40 mañana.

De Manacor á la Puebla, á las 5'30 tarde.

De L. Puebla á Manacor, á las 5'45 tarde. Palma 5 de Octubre de 1896.—El Director General Guillermo Moragas.

Imp. de B. Rotger

ESTÓMAGO É INTESTINOS

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

Usese siempre el ELIXIR INGLUVINA GIOL, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Insipiente, Vómitos, Extrínseco, Vientos abdominales, Catarrs del estómago, Diarreas, Convulsiones difinitas, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes. Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos. Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Pontente, 31; BARCELONA

Depósito en Palma: Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y J. Sureda Lliteras.

ARTIFICIAL

Los vientos, acidez, náuseas, indigestión, flatos, gases, diarreas, vómitos, etc., desaparecen al instante. Depósito en Palma: Farmacias de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera y J. Sureda Lliteras, calle de Bressa.

LA PROVIDENCIA COLMADO de Vicente Pomar

Son de primera calidad y garantidos los géneros que se venden en este establecimiento.

Interesante á las familias

Llamamos la atención á las familias sobre las célebres máquinas llamadas GROSSER para la confección de medias, calcetines, camisetas, cubre-corsés, refajos y demás artículos de punto, como único medio seguro de ganarse la vida en casa.

Estas máquinas de fama universal, han sido premiadas con medalla de oro en cuantas Exposiciones se han presentado, por su sólida construcción y fácil manejo, siendo las únicas que no producen fatiga.

Exíjase en cada máquina el nombre del fabricante GROSSER. Ventas al por mayor y menor. Expediciones á Provincias.

Únicos representantes en España y Portugal C. Tarragó, sociedad en comandita, calle Riereta, 35-2.º Barcelona.

Al público

Se hacen trajes para caballero. Vestidos para señora. Ropa blanca y bordados á precios muy económicos. Lonjeta, 37, 2.º (frente al peso del carbon)

COMPANIA INGLESA

DE SEGUROS MARITIMOS Y CONTRA INCENDIOS La Unión Comercial

Londres CAPITAL: Ptas. 62.500,000

AGENTES Martinez y Planas, San Juan 20 PALMA DE MALLORCA y en el Banco de Felanitx — Felanitx

LECCIONES DE ALIGRAFIA

Reforma de letra hasta al menos copas en toda su extensión á cargo del profesor

J. VAQUER Calle Palacio, núm. 15

100.000 duros

para colocar sobre hipotecas.—Informes: Centro Anuncios, Luz, 21.

Para obtener contestación inmediata es preciso acompañar 60 céntimos en sellos. ¡París!! Discreción—Prontitud Reserva absoluta

Centro Médico Internacional

11 Rue de la Verrerie—PARIS—11 Rue de la Verrerie Consulta por correspondencia con los más reputados doctores de Francia

Cuanta personas padecen enfermedades largas y penosas y no pueden por una razón cualquiera trasladarse á París para consultar con las eminencias médicas de mayor renombre, pueden obtener relativamente y sin moverse de su casa, los mismos beneficios de la consulta, economizar al propio tiempo las molestias en viajes y extraordinarios dejen boleros que lleva consigo un viaje tan largo y costoso.

Envíese la historia de la enfermedad con los datos siguientes:

- 1.º Edad del enfermo y su profesión. 6.º Tratamientos seguidos hasta el día y resultados obtenidos. 2.º Su sexo. 3.º (C)onienzo y marcha de la enfermedad. 7.º Noticia acerca del sueño y del apetito del enfermo así como también del estado del vientre. 4.º Enfermedades anteriores. 5.º Estado de salud del padre, de la madre y de los hermanos.